

EL CORREO

DIARIO DE NOTICIAS, POLÍTICA Y ADMINISTRACION.

Dirección, Redacción y Administración,
en la imprenta de este periódico, calle de
Hostales, 1.

Número suelto cinco céntimos.

Precio: Una peseta al mes: Fuera, 3,50
pesetas, trimestre. Anuncios según tarifa.
Pagos adelantados

José Orgilés Martí

SANTIAGO, 1.

Se ofrece al público para repartir tarjetas de difunto y para toda clase de diligencias en los entierros con la actividad y puntualidad que lo hacia el difunto Mampulín, pues este ha ido mucho tiempo en su compañía haciendo dichos trabajos.

CALLE DE SANTIAGO, 1.

PAPELES PINTADOS.

Antonio Perez ha recibido un magnífico muestrario de la casa Chiner de Valencia en el que encontrará el público un variado surtido para decorar salas, comedores, gabinetes, despachos., todos del mayor gusto que se han visto en esta ciudad, tanto por la calidad como por el precio y dibujos.

Los señores que deseen ver el referido muestrario pueden pasarse por casa del referido Antonio Perez, Plaza de Santiago número 2.

GRAN DEPÓSITO DE CAMAS DE HIERRO Y DE MADERA

INGLESAS Y DEL PAIS.

Especialidad en sommieres americanos.

Nuevos CATRES PROGRESO con privilegio.

PRECIOS DE FÁBRICA

Calle de Hostales, frente á la Agrícola.

Croquis político

De todo cuanto llevamos expuesto en nuestros editoriales, resulta claramente la disposición de fuerzas de la política local en la forma siguiente.

Partidos dinásticos:—Dos, uno conservador y otro liberal.

Conservador: dos fracciones: una intrasigente, organizada, con su comité y con su jefe, excasa en elementos como partido. Otra transigente, aceptó la candidatura de nuestro actual diputado á Cortes y se avino á los escaños puestos que se les ofrecieron. Está actualmente desorganizada y algunos de sus elementos se han declarado francamente liberales mientras otros han adoptado una actitud tan reservada que hacen creer su reingreso en los conservadores, en época no lejana.

Liberal: Es difícil en este partido hacer una mediana clasificación. Como en él todo es personalísimo y las ideas entran por poco ó nada en la organización del mismo, podría decirse sin temor á exageraciones que tiene tantos grupos como personas. Sin embargo, con un supremo esfuerzo de imaginación podemos admitir dos grupos siquiera alguno de ellos sea meramente circunstancial.

Uno de ellos está constituido por una parte exigua, muy exigua, de los antiguos constitucionales y alguna que otra persona extraña anteriormente á la política. Su vida, como antes decimos, ha estado siempre bajo la presión de las circunstancias, siguiendo siempre al sobresaliente del grupo que obtenía el favor de la fortuna. Ha pasado ya por la férula, de varios jefes volviendo con rapidez suma la espalda al que caía en la desgracia. Como mañana hará lo mismo con el que hoy tiene; salvo, alguna rara excepción, por incongenialidad, le concedemos pocas condiciones de existencia. Hoy vive asido á lo existente como un triste parásito.

El otro grupo es de reciente formación. Constituye lo que pudiéramos llamar la izquierda del partido liberal. Dícese que surgió al conjuro de alta

deidá terrena y que una positiva esperanza le mantiene. Asegúrase que su credo se inspira en el mútuo respeto y consideración de sus agrupados, y que la confraternidad que informa su disciplina se estiende desde el primer momento que ingresa en él al neófito. Quiere el poder como recompensa á sus trabajos y su política no es otra que la organización verdad de un gran partido liberal y otro conservador, que como dos hermanos lleven la política local turnando en el poder, bajo la protección de un padre comun. Este grupo cuenta con grandes simpatías en la localidad.

Aparte de las dos agrupaciones liberales citadas, hay muchos elementos liberales viejos y nuevos, sueltos, de los que, algunos permanecen alejados de la vida pública actualmente y otros que en actitud expectante y en espera tal vez del día de la justicia prosiguen su existencia al embate de las furiosas embestidas de las enemigas pasiones, vagando al parecer por los espacios infinitos como el alma de Garibay, irán al fin y á la postre cuando se restablezca el orden y la paz vuelva, al lugar que les corresponda mediante una acertada organización.

(Se continuará.)

TONTERÍA.

Cuento rápido

Celebrábase en cierta época una boda en una ciudad de Portugal y despues de los preliminares acostumbrados, el sacerdote dirigió la consabida pregunta á la novia:

—¿Quiere usted por esposo al Sr. X.?

—¡No! (No.)—Responde ella con voz tímida.

(Espectacion general del novio y circunstantes.)

El sacerdote, al oír la respuesta, cerró el libro y se retiró á la sacristía.

Una lluvia de preguntas calló entonces sobre la futura, sobre cuales eran las causas que motivaron dicha contestación; despues de mucho insistir, dijo:

—Me daba verguenza decir que sí á la primera vez; si el cura hubiera insistido tres, cuatro ó cinco veces entonces lo hubiera dicho.

—Bueno, y ahora ¿dirás que sí?—la preguntó la madre.

—Ahora...bueno, porque ya dije una vez que no.

Uno de los circunstantes, íntimo amigo del cura, intervino con este para que considerando el hecho sin importancia, volviese á empezar la ceremonia.

Despues de muchos ruegos se dejó convencer el cura y volvió al altar.

Al dirigir la pregunta á la novia, esta, aunque con trabajo, contestó afirmativamente; pero entonces fué el novio el que dijo:

—¡Nao!

Nueva desaparicion del oficiante, nueva espectacion y nueva lluvia de preguntas, á las que él contestó que no habia hecho más que imitar á su futura, pero que á otra vez diria que sí.

Vuelve á intervenir el amigo y vuelve á salir el buen cura por tercera vez.

—¿Quiere usted por esposo al señor X?

—¡Sim!

—Y usted; ¿quiere por esposa á la señorita V.?

—¡Sim!

—Pues ahora no quiero yo—dice el pater cerrando nuevamente el libro y retirándose majestuosamente.

Las súplicas de todos los presentes no bastaron á hacer cambiar de idea al buen señor.

Y dirán nuestros lectores ¿se casaron?

Sí, dias despues, pero por lo pronto sufrieron con la demora el justo castigo que mereció su timidez rayana en tontería.

Luis de las Espeñetas.

Las economías

Un duque amigo mio, viendo que su caudal se iba por puntos, prescindiendo una vez del señorío

quiso poner en orden sus asuntos.

Llamó á su mayordomo, que era todo un señor de tomo y lomo, y despues de escupir y toser fuerte le dijo de esta suerte:

—No ignora usted, amigo don Urbano, que se nos va la hacienda de la mano, y que, gastando tal como se gasta, para vivir dos años no me basta; quiero, pues, prescindir de gollerías y hacer economías.

—Más de una vez, señor, dije á vucencia lo mismo que hoy le dicta su conciencia.

—Suprima el tratamiento, y hable presto: ¿qué debemos borrar del presupuesto?

—Tiene usted, señor duque, en la cochera seis carruajes de lujo y de carrera; bestias de tiro y silla tiene trece.... dejemos la mitad, si le parece.

—Lo que es en la cochera nada quito; todo lo que hay allí lo necesito; mis padres por su tren se distinguieron, y en la cuadra rivales no tuvieron.

Pasemos adelante, y vamos suprimiendo lo importante.

—Paga usted por el cuarto mensualmente ciento cincuenta duros....—Justamente.

—Con más otros cincuenta por cochera y demás.—Esa es la cuenta.

—Pues bien; siendo usted joven y soltero, lo mismo da segundo que tercero, y se pueden ahorrar quince mil reales sólo de cuarto, anuales.

—Tampoco de eso suma ni una peseta restará mi pluma;

aquí murió mi abuela, que esté en gloria, y ya es parte esta casa de mi historia.

—Otra suma hay aquí tambien muy gruesa.

—Ahí tal vez se podrá...—Gastos de mesa. Diez duros en comer gasta usted al día; pongamos cinco, y sobra todavia.

—¡Cinco duros de mesa, don Urbano! Eso es tratarme ya como un villano.

¿En qué casa decente no comen dos amigos diariamente?

¿ó quiere usted tambien, segun las señas, que beba en adelante Valdepeñas?

Su sobriedad alabo, mas no quite en la masa ni un ochavo.

—Entonces, seguiremos la costumbre, y al fin lo pagará la ser vidumbre.

—¿Cuántos criados hay en esta casa?

—El negro Gil, la cocinera Blasa, el cochero Gaspar, el mozo Esteve, y á más cuatro lacayos: total, nueve.

—Nueve, y á veces llamo y no contestan: en eso que son pocos manifiestan;

no quite usted ninguno, que harto haremos con que nos sirvan mal los que tenemos.

—Y siendo así, señor, ¿qué suprimimos?

—Algo hemos de encontrar si discurrimos.

—Yo no recuerdo nada.—Y es el caso que vamos á la ruina paso á paso.

—No puede durar más tanto derroche.

—¿Cuántas luces se encienden por la noche?

—La del recibimiento y del pasillo, la del mozo de cuadra y jardinillo, luego la de cocina y gabinete, y la de la escalera, que son siete.

—Pues bien: ya que á altas horas nadie llama y yo soy poco amigo de la cama y me recojo tarde, y cuando vengo, mi negro Gil para que me abra tengo,

y andamos discurriendo há muchos dias hacer economías, puede ya realizarse la primera: *suprima usted el farol de la escalera.*

Siempre que de reformas sopla el viento recuerdo yo este cuento; y recuerdo tambien que al fin y al cabo el duque se murió sin un ochavo, dejando, empero, riego al mayordomo que hoy es todo un señor de tomo y lomo.

Mmanuel del Palacio.

SUETOS Y NOTICIAS

Bodas.

Esta mañana se han celebrado la de la señorita doña Mercedes Nogués con Don Agustin Candela, y la de la señorita doña Maria Garriga con D. Luis Maseres.

Pare muchos años.

Procesión.

Mañana tarde á las cinco y media saldrá la general de Nuestra Patrona la Virgen de Monserrate, recorriendo las calles de costumbre.

Esta noche dará comienzo la iluminación de costumbre, que con la dulzaina y los morteretes constituyen el programa de festejos populares de la protectora y abogada de Orihuela.

Muy bien y muy mal.

El alcalde ha dispuesto permanezca un guardia municipal en la bajada del Puente Viejo para impedir que los carruajes echen por la calle del Angel.

Muy bien.

Tambien ha enviado y está en la Fuente dos dias otro municipal encargado de llevar el orden de carga.

Como los municipales no están para eso, hemos de decir....

Muy mal.

Incendio.

Ha ocurrido en el teatro de Cieza sin que haya habido desgracias personales.

Las pérdidas materiales se calculan en ocho mil duros.

Bien hecho.

Un mendigo forastero que al pedir ayer limosna á un teniente alcalde y decirle que perdonara por Dios, profirió groseras frases, fué puesto en la diuysuntiva de ir á la carcel ó salir de la población.

Optó por esto último.

Una inexatitud.

Dice «El Independiente» despues de demostrar el estado precario y falta de dinero en la huerta y en la población:

«A pesar de que EL CORREO se empeña en hacernos creer que no podemos estar mejor»

¿Cuándo hemos hablado de semejante cosa?

Venga el texto.

Otra delegación.

A un colega local aseguran que se ha ordenado que un sereno vigile á los demás y censura la orden porque dice, y con razón, que mientras vigila se queda un barrio sin vigilancia.

Será algún otro temporero del Ayuntamiento.

Como el delegado de consumos.

Una pregunta y un á propósito.

La pregunta:

¿Tan escaso de fondos anda el municipio que aun no ha satisfecho parte de los gastos ocasionados por los festejos celebrados durante la última feria?

El á propósito:

Y á propósito; tampoco ha satisfecho todavía el Ayuntamiento sus atenciones correspondientes al pasado mes.

No podemos satisfacer la curiosidad de «El Independiente.»

Toros de Murcia.

De la primera corrida, toros de Udaeta, han venido los aficionados medianamente satisfechos:

Los matadores estuvieron bien, Mazzantini y Guerra salieron á oreja por barba.

Nuestro paisano Fajardo llevó un tumbo colosal saliendo de la arena para la enfermería. Pero se encuentra bien. Manuel Pérez (Sastre) estuvo valiente toda la tarde y oyendo muchos aplausos.

De los toros un poquito menos que regulares.

El quinto llevó fuego.

Es raro.

Por aquello que no hay quinto malo.

La entrada, ocho á nueve mil almas.

A la otra.

Carne de tres días.

La han comido los enfermos del Hospital tomándola por orden del Comisario Sr. Ramos de la tabla de 32 perras.

¡Ah! Era carne de vaca.

En la tablilla se leía:

Ternera á 32 perras.

Vacantes.

Se hallan vacantes actualmente cinco canongias de oposición en la península, tres beneficios con cargos de tenor, sochantre y organista y dos plazas mutuales, con cargos de sochantre y ayudante de coro respectivamente.

No lo vimos.

D. Carlos Priz, ha hecho el viaje en ve-

locípido de Alicante á Murcia, en cinco horas.

Tomará parte en el certamen de velocipedistas de la vecina ciudad.

Trece premios pequeños.

En el último sorteo de la Lotería, han correspondido á Orihuela trece premios de trescientas pesetas por números premiados y aproximaciones.

Un acto de barbarie.

Leemos en *Las noticias* de Málaga:

«El día 30 de Julio ocurrió en Carratraca un suceso que ha causado gran indignación.

Dos niños de corta edad perseguían unos pájaros en la arboleda de la Alameda, cuando llegó el guarda de la misma, Domingo Paz, tío del juez municipal, y cogiendo á uno de ellos llamado Francisco Sanchez Aviles, de unos nueve ó diez años de edad, que había llegado á dicho pueblo en compañía de su madre á tomar los baños de caridad, pernoctando en el hospital del mismo, le arrojó por lo alto de la muralla á la carretera de Alora, sufriendo el pobre niño una doble fractura en una pierna.

Los lamentos de la víctima no conmovieron al inhumano guarda, el cual lo dejó abandonado en la carretera, hasta que los vecinos de dicho pueblo Antonio Florido Bandera y Antonio Gonzalez Márques le recogieron, llevándolo á dicho hospital, donde á duras penas se pudo conseguir que trascurridas diez horas del hecho fuese el titular del pueblo á curarlo.

Es más; el estado del niño ofrece gravedad y á estas horas no se tiene noticia de que haya prestado declaración el autor de este hecho vandálico, ni mucho menos se encuentre detenido.»

Advertencia

Los señores á quienes remitimos «El Correo» y no acepten la suscripción, se servirán devolver el presente número á la imprenta de los Hostales, frente á la Fonda de España, teniendo cuidado de escribir al margen el nombre y apellido del devolvente, en la inteligencia de que admitido el tercer número sin haber verificado la devolución se considerará como admitido el periódico y

por tanto como inscripto en las listas de suscriptores.

Favor que á unos y otros aludidos señores agradeceremos por los muchos gastos que nos evitarán y por las facilidades que nos proporcionarán para el arreglo de la administración de «El Correo.»

Boletín Religioso.

Santos de mañana: La Natividad de Ntra. Señora.

SECCION DE ANUNCIOS

CARRUAJES

Se pintan en fino al baño y al fuego, al baño de Maria, y en crudo con toda clase de barnizado.

Pintados á la inglesa.

A más se tapizan toda clase de carruajes á gusto del parroquiano.

Plaza de la Merced, junto á la Iglesia del mismo nombre.

ESLAVA HERMANOS,

Doña Emilia Cánovas

RECIENTEMENTE RECIBIDA, CON EL TÍTULO DE PROFESORA EN PARTOS.

Ofrece sus servicios á las parturientas de esta ciudad y suplica á las señoras intrusas que indebidamente ejercen esta profesion, le avisen á tiempo en caso necesario, para evitar desagradables sucesos y en bien de la humanidad.

La nueva profesora, anticipa las gracias á las enfermas que tengan por conveniente utilizar sus servicios los que estará siempre dispuesta á presar en su domicilio.

CORREDERA 10.

Imp. de Luis Zerón, Hostales. 1.

TARIFA



TARIFA PARA LA INSERCIÓN EN ESTE PERIÓDICO DE TARJETAS DE DEFUNCIÓN Y ANIVERSARIO.

En primera plana.

A UNA COLUMNA.—De ocho centímetros, 4 pesetas.

De 12 centímetros, 5 pesetas.

A DOS COLUMNAS.—De ocho centímetros, 3 pesetas.

De 12 centímetros, 10 pesetas.

En cuarta plana

Los mismos tamaños á una peseta menos que en primera plana.

Mayores tamaños á precios convencionales. A los suscriptores el 25 por 100 de rebaja.

Se admiten esquelas para su inserción en el día, hasta las 10 de la mañana en la imprenta de este periódico, Hostales 1.

EN LA CUARTA PLANA

	una vez.	hasta diez días.	hasta veinte días.	un mes.
Por toda la plana.	13 ptas.	4 pesetas diarias.	3 ptas. diarias	2'00 ptas. diarias
Por la mitad.....	12 «	2 « «	1'50 id. »	3'100 id. »
La tercera parte...	5 «	1'50 « «	1 id. »	0'75 id. »
La cuarta parte...	1'25 «	0'30 « «	0'27 id. »	0'25 id. »
La octava parte...	0'75 «	0'20 « «	0'17 id. »	0'15 id. »
Por cada 10 líneas.	0'35 «	0'11 « «	0'9 id. »	0'07 id. »

EN LA TERCERA PLANA

Por cada diez líneas una vez 0'75 pta., 10 días 0'45 diarios, 20 días 0'12 diarios, 1 mes 0'10 día

EN LA PRIMERA PLANA.

Por cada diez líneas una vez 1 pta., 10 días 0'25 diarios, 20 días 0'23 1 mes diarios, 0'20 diarios

¡A los suscriptores el 20 por 100 de rebaja.

Reclamos, Comunicados, Edictos, avisos de corporaciones, anuncios de subasta, etc. etc. y en general todo lo que no tenga caracter particular y vaya en el cuerpo del periódico, á 20 céntimos línea.

CARRUAJES

Advertisement

[Faded text, likely bleed-through from the reverse side of the page. Phrases are difficult to decipher but appear to include:]

Se anuncia...
 para su inserción...
 en el día...
 hasta las 10 de la mañana...
 en la imprenta de este periódico...
 Hostales 1.

[Faded text, likely bleed-through from the reverse side of the page. Phrases are difficult to decipher but appear to include:]

Los señores...
 de la familia...
 de la ciudad...
 de la provincia...

[Faded text, likely bleed-through from the reverse side of the page. Phrases are difficult to decipher but appear to include:]

Toros de Matón...
 Los señores...
 de la familia...
 de la ciudad...
 de la provincia...